

**Moneda en el Aire**

Los alcaldes (1): municipios, la base a proteger

La Presidenta se ha reunido con legisladores y empresarios para trazar la línea a seguir en varios frentes, unos ya englobados en el llamado Plan México.



**Jeanette Leyva
Reus**

Moneda en el Aire



Las reuniones de gobernadores con la presidenta **Claudia Sheinbaum** han sido constantes en estos primeros meses de su administración, así como alcaldes en su mayoría de los municipios más poblados, pero ahora el encuentro también incluyó la invitación a los dos mil 475 ediles de todo el país para entablar un acuerdo en conjunto en diversos temas.

La Presidenta igual se ha reunido con legisladores y empresarios para trazar la línea a seguir en varios frentes, unos ya englobados en el llamado Plan México, y ahora en temas en donde los tres órdenes de gobierno se inmiscuyan para que puedan llegar a todo el país a través de los municipios.



El encuentro con todos los alcaldes en el World Trade Center (WTC) ubicado en la delegación **Benito Juárez**, que es por cierto, gobernada por el panista **Luis Mendoza** y donde fue **Clara Brugada** gobernadora anfitriona, todo parecía una fiesta, sólo hay que ver las redes sociales de los principales presidentes municipales para mostrar que estaban en la Ciudad de México, eso sí, el punto a destacar, es que sin importar partidos políticos todos fueron convocados y la gran mayoría asistió, lo que abre una oportunidad de diálogo.

El tema principal es que tras las modificaciones a la Constitución en favor de los pueblos indígenas y afroamericanos para este año, se destinó la creación de un Fondo para la Infraestructura Social que deberá dirigirse a ese segmento de la población y que fue suscrito por los gobernadores, recursos que se prevé sean destinados vía asambleas; ojalá el camino quede bien establecido, ya que en muchas zonas las mujeres no tienen derecho a casi nada, ya sea por el narco o por usos y costumbres.



Desde luego en el encuentro algunos alcaldes llamaron más la atención que otros, ahí tiene a **Cecilia Patrón Laviada**, alcaldesa de **Mérida**, que se considera una de las mejores ciudades para vivir, pero como ha dicho tiene el reto de mejoras en tema de infraestructura y en comunidades, o el alcalde **Juan de Dios Gámez de Culiacán**, centro de violencia en los últimos meses y que para colmo, estando en la ciudad, se llevó a cabo el aparatoso incendio de un casino en un centro comercial, y que nada más no se ve para cuando pare la violencia. Eso sí, uno de los municipios más visitados, pero por todos los problemas que ha tenido, es el de **Acapulco**, gobernado por **Abelina López**, que recibió ayer la visita de la Presidenta, pero también de empresarios como **Carlos Slim** que buscan en conjunto recuperar al puerto.

Lo cierto es que este primer encuentro nacional con alcaldes de todos los partidos, no sólo se repetirá, sino que todo indica, se abrió una puerta para ver si se toman acciones que beneficien al final a sus gobernados, ya veremos si eso sucede.



Venden bancos el Buró de Crédito

Luego de ser dueños desde 1996 del conocido **Buró de Crédito**, cinco de los principales bancos del sistema optaron por vender sus acciones a **TransUnion**, que tiene como presidente regional a **Carlos Valencia**.

Es una de las transacciones más importantes que se han hecho en los últimos años en el sistema financiero, ya que el valor de **TransUnion México** es de alrededor de 16 mil 800 millones de pesos, y donde **BBVA**, que tiene como director a **Eduardo Osuna**; **Banorte**, de **Marcos Ramírez**; **HSBC**, con el mando de **Jorge Arce**, y **Santander**, con **Felipe García** como presidente, y **Scotiabank**, con **Adrián Otero**, optaron por vender su participación.

TransUnion México es una sociedad de información crediticia enfocada en el sector de consumo que, junto con **Dun & Bradstreet**, integran el **Buró de Crédito**, nombre con el que es conocido en nuestro país y es la principal entidad por la información que tiene para revisar el comportamiento de personas y empresas, eso sí, la operación debe ser autorizada por las distintas dependencias federales.



Los bancos, así como sucedió con Prosa de donde también son accionistas varios de ellos, han optado por tomar en cuenta las recomendaciones que en su momento hizo la Cofece de que vendieran sus participaciones, lo que finalmente ya está sucediendo. Eso sí, para los usuarios, nada cambia esta venta.

Orden en la Corte

La reforma judicial en marcha requiere de toda la concentración de las autoridades federales y de la Corte, ya que de no aplicarse de forma adecuada, todo indica que crecerán los problemas, así que la visita de la **secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez**, y la **consejera Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy**, no pudo ser en mejor momento y es que ya hay señales de nuevos paros y protestas por el recorte a los salarios de la base trabajadora.



Y es que el recorte al salario va desde el 3 hasta el 20 por ciento en altos mandos, lo que no solo es cuestión de acatar, sino hay que ver los problemas alrededor que se han planteado, entre aquellos con créditos contratados a largo plazo como hipotecarios y que se hagan conforme al salario que tenía, y con la reducción, se visualizan problemas también en ese tema.

Eso sí, la ministra presidenta de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal, Norma Lucía Piña Hernández**, y los ministros **Javier Laynez Potisek y Jorge Mario Pardo Rebolledo**, integrantes del Comité de Gobierno y Administración y que se van en este año de la Corte, tienen claro que hay que encontrar soluciones para la restricción presupuestal para este año, para salvaguardar los derechos de los trabajadores, ya que parece que el horno se está calentando entre la base trabajadora. Por lo pronto, la señal es buena de diálogo entre ambos poderes.



Preparándose para el T-MEC

Ismael Burgueño, presidente municipal de **Tijuana**, fue el anfitrión de una de las cuatro sedes del Foro Binacional de Negocios T-MEC: Conectando Oportunidades México-Estados Unidos y Canadá, que organiza la **Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco)**, que dirige **Octavio de la Torre de Steffano**, quien no sólo es originario de aquella ciudad fronteriza sino que es un experto en comercio exterior y miembro acreditado del 'cuarto de junto' del sector privado en la negociaciones que se han tenido de los tratados comerciales de México con otros países, lo que es importante dado que se visualiza que la revisión con Estados Unidos será complicada. Al Foro en Tijuana asistieron **Marina del Pilar Ávila**, gobernadora de **Baja California**; **Gavin Newsom**, gobernador de **California** y el alcalde de **San Diego**, **Todd Gloria**.



El Foro Binacional busca fortalecer las relaciones comerciales entre los países del T-MEC, impulsar proyectos binacionales, identificar oportunidades de inversión, con especial énfasis en las ciudades fronterizas como Matamoros, Monterrey, Ciudad Juárez y Tijuana; hoy estará en Nogales, y todo indica que se refuerzan los temas a revisar.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.